

# ici

## LA CAPI

n° 39  
Printemps  
2019

ÇA SE PASSE ICI... 07

ZOOM SUR LES ABATTOIRS

...ET ICI 13

QUOI DE NEUF : FLEXIBUS  
ÉTOFFE SON OFFRE

À VOTRE SERVICE 22

DÉVELOPPEMENT DURABLE :  
RÉDUIRE SES DÉCHETS



DOSSIER 14

## PÉPINIÈRE D'ENTREPRISES: LIBÉRER LES ÉNERGIES

**CAPI**  
Communauté  
d'Agglomération  
Porte de l'Isère

## DOSSIER

**Parce que l'innovation est indispensable au dynamisme économique d'un territoire, la CAPI soutient les nouvelles formes d'entrepreneuriat.**

**Lancée en partenariat avec la région Auvergne-Rhône-Alpes et la ville de Bourgoin-Jallieu, CAPI Entreprendre, la Pépinière offre aux créateurs d'entreprise un lieu et des services dédiés pour les accompagner dans le développement de leur activité. Les premières entreprises accueillies témoignent dans ce dossier.**

Photos : Franck Crispin



ICI LA CAPI / PRINTEMPS 2019

### KREATIS

**L'innovation est au cœur du développement international de Cehtra et de sa filiale Kreatis, deux sociétés basées à L'Isle d'Abeau. Pour la CAPI, c'est aussi un enjeu clé pour renforcer l'attractivité du territoire.**

**C**réée en 2014, Kreatis développe des modèles capables de prédire les dangers des substances chimiques et, ainsi, remplacer de longues et coûteuses expérimentations en laboratoire. L'identification de ces dangers permet à Cehtra, maison-mère dont une agence est également basée à L'Isle d'Abeau, de préparer les dossiers réglementaires de ses clients, acteurs du secteur de la chimie au sens large. Objectif : garantir la sécurité pour la santé humaine et pour l'environnement lors de la production des substances chimiques et de leur utilisation dans des produits chimiques à usage professionnel ou destinés aux consommateurs. « Nos modélisations nous ont permis d'évaluer des centaines de substances chimiques dans les délais imposés par le règlement Reach mis en place par l'Union européenne », se réjouit Paul

Thomas, vice-président de Cehtra et président-fondateur de Kreatis. L'innovation fait partie intégrante de l'ADN de ces deux sociétés. Leur présence au sein du Club de l'innovation créé fin 2015 par la CAPI et la Chambre de commerce et d'industrie (CCI) Nord-Isère relevait donc de l'évidence. « Nous installer sur le territoire de la CAPI nous permet d'être à la fois proches d'un grand nombre de nos clients situés à Lyon, Voiron ou Grenoble et de l'aéroport Lyon-Saint-Exupéry. » Une impérieuse nécessité pour se rendre facilement en Allemagne,

Angleterre, Belgique, Espagne, Finlande, au Canada ou en Inde, pays où des agences de Cehtra sont également implantées. Leader en France dans son domaine, la société capiséroise affiche clairement ses ambitions internationales... sans oublier son enracinement local. « Le Club de l'innovation est idéal pour participer à une réflexion collective ou faire profiter d'autres entreprises de notre expérience sur l'écoconception ou les perturbateurs endocriniens », confirme Paul Thomas.

### L'INNOVATION EN PARTAGE

Le Club de l'innovation rassemble une trentaine d'entreprises du territoire, PME comme groupes internationaux. Autour de rencontres régulières, il favorise les échanges autour de la conduite de l'innovation, les collaborations stratégiques, crée des opportunités de coopération et renforce les liens entre acteurs économiques, experts universitaires et institutions locales.

**En savoir plus :**  
[economie.capi-agglo.fr/agenda/club-de-linnovation-capicci-nord-isere](http://economie.capi-agglo.fr/agenda/club-de-linnovation-capicci-nord-isere)



Vincent Chriqui, maire de Bourgoin-Jallieu et vice-président Stratégies métropolitaines et prospectives de la CAPI aux côtés de Jean Papadopulo, président de la CAPI ont inauguré CAPI Entreprendre, la Pépinière le 18 décembre dernier.

## OROK

**Née en mai 2018, Orok introduit la robotique mobile sur le tarmac des aéroports. Ambition : automatiser le transport des bagages entre le centre de tri et l'avion, remplaçant ainsi « une tâche répétitive et source d'erreur par une solution apportant fiabilité et sécurité », explique Pierrick Boyer, cofondateur et directeur exécutif.**

➤ **Quelles sont vos perspectives de développement ?**

« Dans les mois à venir, développer un premier prototype et trouver des clients pour des expérimentations en conditions réelles, annonce Pierrick. Fin 2019, passer en mode industriel afin de commencer à vendre notre solution courant 2020. Nous visons une production de masse de 500 à 600 unités par an. Ensuite, apporter de nouvelles fonctionnalités au produit. »

➤ **Pourquoi avoir choisi une première implantation à CAPI Entreprendre, la Pépinière ?**

« Nous souhaitons être implantés à proximité de l'aéroport Lyon Saint-Exupéry, explique Pierrick. Nous avons conclu un partenariat avec l'un des assistants en escale\* de la plateforme. » Outre le fait de disposer de locaux spacieux associant atelier et bureaux, « pouvoir bénéficier de sols industriels capables de supporter le poids de machines de plus

de 1,5 tonne a compté », ajoute William Lambert, cofondateur et directeur technique.

➤ **Quel conseil donner à un(e) Capisérois(e) qui souhaiterait se lancer dans l'aventure entrepreneuriale ?**

« Ne jamais oublier que la valeur ajoutée apportée au client est la vraie bonne idée, celle sur laquelle vous pourrez construire un projet, souligne William. Et rester ouvert aux remarques,

bonnes ou mauvaises. Il faut en tenir compte pour progresser. »

➤ **Comment définiriez-vous le territoire de la CAPI en un mot ?**

« Sa capacité d'innovation mérite d'être soulignée, répondent en chœur Pierrick et William. La pépinière est une excellente idée, tout à fait dans l'air du temps. »

\* L'assistance en escale couvre l'ensemble des opérations à effectuer sur l'avion au sol, son chargement et le service aux voyageurs.



## INITIATIVE NORD ISÈRE



Parmi les adhérents de « CAPI Entreprendre, la Pépinière », Initiative Nord Isère fait figure d'exception par son statut, associatif, et sa mission. Membre du réseau national Initiative France (plus de 220 antennes locales), Initiative Nord Isère aide la création-reprise-développement d'entreprises et pérennise leur activité.

« Nous leur proposons à la fois un financement pour démarrer et un accompagnement sur la durée, dans le cadre de prestations gratuites, pour que les entrepreneurs aidés réussissent », indique Jacques Montabert, président d'Initiative Nord Isère.

Soutenue financièrement par le Fonds Social Européen, la région Auvergne-Rhône-Alpes et la CAPI, Initiative Nord Isère propose des solutions de financement : prêt d'honneur - sans demande de garantie personnelle ni intérêt aux porteurs de projet. « L'entrepreneur peut ainsi renforcer son apport personnel pour solliciter un emprunt bancaire », précise Céline Delicourt, chargée de mission Initiative Nord Isère pour le territoire de la CAPI. « Nous accompagnons les personnes dans la préparation de leur dossier de demande de prêt qui sera ensuite présenté en comité d'agrément. Après validation, l'entrepreneur est accompagné pendant toute la durée de remboursement du prêt. Le suivi peut aussi prendre la forme d'un parrainage assuré par un chef d'entreprise bénévole. Des rencontres entre entrepreneurs financés sont aussi organisées pour rompre leur isolement. » Résultat : au bout de trois ans, neuf entreprises sur dix sont encore en activité.

« CAPI Entreprendre, la Pépinière favorise l'implantation de nouveaux acteurs économiques sur le territoire, renforce sa dynamique et marque l'engagement des collectivités pour la création d'entreprise », souligne Marjory Travinček, chargée de communication Initiative Nord Isère. « Nous couvrons toute la CAPI, mais être présent ici assure un fléchage efficace sur notre activité », confirme Jacques Montabert.



**Créée fin 2016, CIA TP (Compagnie Ibrir Allaoui) est une entreprise de travaux publics spécialisée dans les chantiers de génie civil, terrassement et VRD (voirie et réseaux divers : canalisations autour des bâtiments, tout réseau enterré).**

Elle compte d'abord développer son activité en travaillant avec des partenaires essentiellement présents sur le territoire de la CAPI. « Nous nous adaptons à chaque projet, plus facilement qu'une structure plus importante, souligne Noredine Allaoui, gérant et responsable de travaux. Nous pouvons répondre aux demandes des grandes entreprises en sous-traitance comme à celles des collectivités ou des particuliers. »

➤ **Quelles sont vos perspectives de développement ?**

« Notre souhait est de nous stabiliser et d'embaucher d'ici 2 ans. Passer à cinq salariés nous permettrait de répondre à de nouvelles demandes et de suivre plusieurs chantiers en simultané. Pour autant, nous souhaitons rester une entreprise à taille humaine et plutôt familiale. Notre objectif à dix ans ? Avoir pérennisé l'activité et être reconnus sur la région. »

➤ **Pourquoi avoir choisi une première implantation à CAPI Entreprendre, la Pépinière ?**

« Nous avons été séduits par la possibilité de bénéficier d'un espace de rangement et de stockage sécurisé à un coût attractif. Intégrer CAPI Entreprendre, la Pépinière permet d'échanger avec d'autres artisans, d'être accompagné et de trouver les bons partenaires pour pérenniser l'activité. Cela nous apporte aussi une réelle visibilité. »

➤ **Quel conseil donner à un(e) Capisérois(e) qui souhaiterait se lancer dans l'aventure entrepreneuriale ?**

« Se donner le temps de la réflexion et se renseigner sur les différents dispositifs existants pour démarrer. Se lancer, c'est ne pas avoir peur et apprendre de ses erreurs. Se tromper n'est pas forcément synonyme d'échec et peut même ouvrir de nouvelles voies. »

➤ **Comment définiriez-vous le territoire de la CAPI en un mot ?**

« Dynamisme. On sent que ça bouge dans le bon sens. »

## AXE RENO

**Axe Reno est spécialisée dans la rénovation de « second œuvre » : réfection de sol, peinture, isolation, cloisonnement, mobilier sur mesure, agencement intérieur, pose de cuisine et de salle de bains...**

« Nous pouvons intervenir pour changer l'intérieur d'un local de A à Z, hors gros œuvre », précise Damien Gosset, gérant de la jeune entreprise. Positionnée essentiellement sur un marché professionnel (aménagement de boutiques et de bureaux), Axe Reno répond également à des demandes de particuliers à la recherche d'une vraie valeur ajoutée. « Anthony Coupin, mon associé, est menuisier-ébéniste, ajoute-t-il. Il a travaillé sur des rénovations de maisons de maître, de châteaux... Nous répondons à des clients exigeants qui veulent que le rendu soit de grande qualité et puisse durer dans le temps. »

➤ **Quelles sont vos perspectives de développement ?**

« Dans les trois prochaines années, nous souhaitons nous orienter quasiment à 100 % vers une clientèle de professionnels en développant une spécialisation sur les bois et sur les résines. Chargées en quartz, ces résines demandent un savoir-faire très spécifique et assez rare pour lequel nous disposons d'une certification. Nous espérons également intégrer deux apprentis dans la structure. D'ici dix ans, notre objectif est de répartir à parts égales notre activité entre des interventions directes et du conseil en tant que maître d'œuvre. »



➤ **Pourquoi avoir choisi une première implantation à CAPI Entreprendre, la Pépinière ?**

« Intégrer cette structure nous permettait de bénéficier d'une surface de 100 m<sup>2</sup> bien située par rapport à notre clientèle. La possibilité de tisser des liens avec les autres entreprises de la Pépinière et de compter sur l'entraide entre sociétés qui débutent nous a aussi séduits. Ne pas être tout seul au quotidien, pouvoir renforcer et entretenir un réseau est important. »

➤ **Quel conseil donner à un(e) Capisérois(e) qui souhaiterait se lancer dans l'aventure entrepreneuriale ?**

« Pas de mal à essayer : le plus gros risque, c'est que ça marche. Être bien entouré, savoir répartir son temps et son énergie car on ne peut pas tout faire. Il faut prendre le temps de réfléchir à sa stratégie sans pour autant hésiter trop longtemps à se lancer. »

➤ **Comment définiriez-vous le territoire de la CAPI en un mot ?**

« C'est un territoire d'artisans où l'on trouve une vraie richesse de savoir-faire très pointus. C'est une force quand on travaille sur le qualitatif et le relationnel. »



**Raymond Feyssaguet**

vice-président Développement économique de la CAPI

➤ **CAPI Entreprendre, la Pépinière permet aux créateurs d'entreprise de pouvoir concrétiser leur projet dans les meilleures conditions. L'intelligence collective est à la base de la réussite de ce projet porté par la Région Auvergne-Rhône-Alpes, la CAPI et Bourgoin-Jallieu. Travailler ensemble en toute harmonie est indispensable pour développer l'économie sur le territoire, dans un esprit de proximité avec l'artisanat et les petites entreprises.**

## BLS UP

Société de location de nacelles élévatrices, chariots élévateurs et chariots télescopiques, BLS UP permet aux professionnels de trouver les solutions les plus adaptées aux contraintes et exigences des travaux en hauteur. « Nous travaillons beaucoup avec les électriciens, chauffagistes et charpentiers, aussi avec le client final, commerce ou industrie, note Philippe Barot, dirigeant de l'entreprise. Intégrer la Pépinière nous a permis de trouver un local à loyer attractif bien implanté. Nous profitons également des échanges et de la cohésion du réseau né au sein de la structure. »



## PAPA RÉGALE

**Papa Régale est une jeune entreprise qui commercialise et livre des produits alimentaires sous la forme de recettes prêtes à cuisiner, auprès des particuliers.**

« Chaque semaine, nos clients choisissent parmi les six recettes de cuisine proposées par Paparegale.fr, explique Cendrine Grinand, fondatrice et gérante de Papa Régale. Nous livrons les ingrédients et la fiche explicative pour qu'ils puissent les préparer. » Qualité des produits, réduction de l'impact écologique et circuits courts sont au rendez-vous ! « Nous travaillons avec des artisans poissonniers ou fromagers, des producteurs de légumes et des éleveurs installés principalement en Nord-Isère, en privilégiant le bio et les producteurs qui suppriment ou réduisent les produits phytosanitaires », confirme Cendrine.

➤ **Quelles sont vos perspectives ?**

« Recruter du personnel pour les activités liées à la préparation de commandes, à la livraison et au développement commercial. Je vise une production de 50 à 60 commandes par semaine la première année et j'espère doubler ce rythme chaque année pour livrer 200 clients chaque semaine d'ici trois ans. »

➤ **Pourquoi avoir choisi une première implantation à CAPI Entreprendre, la Pépinière ?**

« Notre marché et nos fournisseurs sont situés en Nord-Isère. Tout naturellement, nous recherchons un local idéalement situé pour réduire nos coûts et adapté à notre logistique. Bénéficier d'un accompagnement pendant la phase de démarrage de l'activité représente bien évidemment une chance supplémentaire pour réussir notre développement. »

➤ **Quel conseil donner à un(e) Capisérois(e) qui souhaiterait se lancer dans l'aventure entrepreneuriale ?**

« Prendre conseil auprès des réseaux d'accompagnement d'entrepreneurs, par le biais des services de la CAPI et de la CCI Nord-Isère, s'entourer des bonnes personnes et foncer en gardant toujours confiance dans son projet ! »

➤ **Comment définiriez-vous le territoire de la CAPI en un mot ?**

« En quatre mots, plutôt : dynamique à haut potentiel. »



## PRODIGIALIS

La société compte deux associées : Amélie Bourdoncle, consultante en gestion et stratégie d'entreprise, et Angélique Marie qui propose un service de soutien aux entreprises en ressources humaines et administratif. « Notre objectif est de proposer une solution globale aux TPE », précise Angélique Marie. « Nous avons choisi de rejoindre la Pépinière afin de faire partie de cette belle aventure, proposée par la CAPI, pour les entrepreneurs locaux », ajoute Amélie Bourdoncle.

